

教育理念 「高い志 科学する心 未来を拓く力」



ローレル



県立日立第一高等学校  
附属中学校  
学校だよりNo. 136  
令和5年9月 5日  
生徒数240名

教育目標：豊かな人間性と高い知性を有し、日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。

# 9月

「備えあれば患いなし」

校長 磯邊 裕一

9月になりました。夏休みは1週間前に終わりましたが、皆さんはどのように過ごしたでしょうか。夏休み中にやろうと計画したことはできたでしょうか。休業明けの講話で話したように、うまくできたかどうかPDCAサイクルで確認し、改善して進めていきましょう。

さて、9月1日は防災の日でした。9月1日は、関東大震災が発生した日であるとともに、暦の上では二百十日<sup>※1</sup>に当たり、台風シーズンを迎える時期です。また、昭和34（1959）年9月26日の「伊勢湾台風」によって、戦後最大の被害<sup>※2</sup>を被ったことも契機となり、地震や風水害等に対する心構え等を育成するため、昭和35（1960）年6月の閣議で、9月1日を防災の日とすることが決められました。今年、関東大震災から100年に当たり、例年より報道などで取り上げられることが多かったように思います。

我が国は、世界有数の地震帯の上であり、四季の変化が大きく自然災害の多い国です。いったん災害が起きると甚大な被害が生じることもあり、平時からその備えが必要です。「天災は忘れた頃にやってくる」という言葉は、明治から昭和の初めに活躍した物理学者、随筆家である寺田寅彦（てらだ とらひこ）の言葉といわれています。東日本大震災も発生から12年半が過ぎ、生徒の皆さんの中にも記憶がないという人も多いでしょう。体験しなかったことも語り継ぎながら、来る災害に備えたいものです。そして、災害だけでなく人生の分岐点に向けても、日々の備え（＝学びや心身の鍛錬（たんれん））をしっかりしていきましょう。「備えあれば患（うれ）いなし」（書経<sup>※3</sup>）です。

※1 立春から数えて210日目の日。太陽暦の9月1日頃で、台風襲来の時期で農家の厄日（やくび）として注意を促すため暦に記載される。（日本大百科全書 Web版）

※2 全半壊・流失家屋15万3,893戸、浸水家屋36万3,611戸、死者4,700人、行方不明401人、負傷者3万8,917人（消防雑学事典（平成13年））

※3 中国古典の四書五経の一つ。堯（ぎょう）・舜（しゅん）から周（しゅう）までの政論・政教を集めたもので、孔子の編といわれる。

## ◇ 9月の主な予定 ◇

7日（木）	委員会活動
13日（水）	第2回外部模試
15日（金）	県北新人陸上
18日（月）	附属中公開授業 （午前中授業・入学希望者対象）
20日（水）	後期生徒総会
21日（木）	歯と口の健康教室（1学年）
22日（金）	代休（9月18日分）
23日（土）	秋分の日
26日（火）	三地区新人水泳（～27日）
27日（水）	いのちの教育（3学年）
28日（木）	県北新人陸上（～29日）
29日（金）	通知表配付（前期終了）

## ◇ 10月の主な予定 ◇

2日（月）	学期始め生徒集会
5日（木）	県北地区新人戦（～10日）
10日（火）	3学年体験入部
12日（木）	委員会活動
16日（月）	代休（10月21日分）
18日（水）	県北駅伝
19日（木）	体育祭（中高合同）
20日（金）	体育祭予備日・県新人水泳（～21日）
21日（土）	ホームルームセミナー（生徒登校日）
23日（月）	2学年語学研修（～25日）
24日（火）	県北新人戦（～30日） 3学年正式入部
28日（土）	創立記念日

## ◆ 夏休み中も大活躍！附属中生 ◆

夏休み中に県総体やコンクールが行われ、中学生が大活躍をしました。8月28日（月）には、中学の表彰伝達式が行われました。夏休み中の大会等で活躍した部や選手の主な結果です。



### 【県大会】

- 男子卓球 団体戦 出場  
個人戦ダブルス 第3位 内山・高倉 組
- 女子卓球 団体戦 出場
- ソフトテニス 団体戦 出場  
個人戦 ベスト16 門脇・矢代 組
- 男子剣道 団体戦 出場



### 【吹奏楽コンクール】

- 吹奏楽コンクール県北地区大会 中学生B部門 優秀賞
- 茨城県吹奏楽コンクール 中学生B部門 銀賞



### 【英語プレゼンテーションフォーラム】

- 日立市大会 入賞
- 県北地区大会 県北教育事務所長賞
- 県大会 茨城県議会議長賞



### 【野球部】

- 中学校選抜野球大会 出場

## ◆ チャレンジプロジェクト ◆

昨年度からスタートしたチャレンジプロジェクトですが、今年度は8月23日（水）～25日（金）に3学年の希望者20名が参加しました。この事業は、将来英語を使い活躍できるリーダーを育てる目的で行っている事業です。東京の英語学習施設であるTokyo Global Gatewayで研修を行いました。参加した生徒は、様々なテーマのもとで、講師の先生とコミュニケーションを取り、英語のスキルを向上させました。



最終日には、学んだ英語を生かして、お台場で留学生との街歩きを楽しみました。進んで英語を話す目的を達成できました。参加者は今後オンラインを活用して地域のSDGsに関するテーマについて留学生と意見交換する予定です。この事業を通して、様々な地域の人とディスカッションができる人物になってほしいと思います。



## ◆ 前期ラストスパート ◆

本校は2学期制で、9月は前期の最後の月となります。行事等も多く充実した月になります。職員一同、元気に学校生活を送れるように支援していきます。気になることがありましたら学校にご連絡ください。